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同窓会役員より 

【会長：２科 18 期生 鶴巻 智恵】 

今年度より会長をさせて頂きます、どうぞよろしくお願いします。 
私は、看護学院卒業後は小児病棟（前 38病棟）で 10年間勤務し、その後天理看護学院で看護
教員を 14年間務めさせて頂きました。現在は東西病棟 3階の小児病棟で勤務しています。 
憩の家の看護用木に育てて頂き 30年が過ぎました。その間、いろいろなことがありましたが、
健康で教祖様の手足となり働かせていただけることに喜びを感じています。 
月日の経つのは早いもので、現在は、新人看護師の時に未熟児室に入院してお世話した子ども

さんや、天理看護学院教員時代の教え子と勤務をしています。病棟スタッフは皆熱心で、子ども

とその家族のために一生懸命看護をしています。その姿を見るにつけ、私は憩の家の看護が脈々

と繋がっているのを感じます。私も育てていただいたように、後輩たちを育てていきたいと思っ

ています。もちろん、私を育てて下さった諸先輩方も憩の家で活躍中です。いつまでたっても頼

りになる先輩方です。 
今回、同窓会の会長の任を頂き身の引き締まる思いです。天理医療大学の同窓会も発足し、こ

れからより良い同窓会のあり方を検討していきたいと思います。 
皆様、ご支援よろしくお願い致します。 

 
 

同窓会通信 

Ｎｏ.９ 平成 29 年５月 15 日発行 

 

右図：旧天理看護学院校舎の階段 
新校舎への建て替えの際、思い出の品と
して残してくださいました。 
現在は、天理医療⼤学⽞関を⼊って右側
ホールに⼤切に保管されています。 
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【副会長：２科 19 期生 河野 しづゑ】 

みなさま各方面でご活躍のことと思います。このたび、同窓会副会長の任を頂戴いたしました、

よろしくお願いします。 
私の勤務する救急病棟では、急病で搬送され突然入院される方々が多く、事情も状況も様々で

す。どこの施設でもあたり前のことでしょうが、入院患者の高齢化と共に、認知症や介護の状況

が問題になったり、高齢者の独居や核家族では、入院後のキーパーソンが誰になるかが問題にな

ったりと、対象者の背景への着目が重要になっています。学生時代は『認知症』とは習わなかっ

たなぁ（笑）。 
当院でも入院時から退院後のことを考えて主治医と調整したり、家族と相談したり、地域に連

絡したりと様々な事柄があります。現在は入院当初から退院調整を行なうため、頼りになる地域

連携室のスタッフの方々に協力を依頼することも増えています。 
スタッフが一生懸命に患者や家族のことを考えて看護を紡ぐ姿を目の当たりにして、微笑まし

く、頼もしく、逞しさを感じずにはいられません。これも諸先輩方が、憩の家の看護を築いて来

られた賜物と思わずにはいられません。現在は指導する側になり、新人時代を振り返り、自分が

思いもしなかった内容の指導に、「さすが先輩！」と感じたことが懐かしく思い出されます。 
次々と入院される患者さんへの対応には、各部署の協力が必須です。憩の家ならではチームワ

ークの良さを発揮して、これからも「笑顔と親切」をモットーに頑張っていきたいと思います。 
 
 
 
 
 
 

【会計：２科 29 期生 稲塚 香織】 

いつもそれぞれの場所、お立場でご活躍のことと思います。このたび会計をつとめさせていた

だくことになりました、どうぞよろしくお願いします。 
現在私は、東９病棟に勤務しております。数少ない憩の家在籍の同期達と共に頑張っています。 

呼吸器疾患をもつ患者さんが多く、気候や季節によって患者さんの重症度も大きく異なり、違う

意味で季節の変化を感じさせられます。また高齢の方も多いため、再入院が多かったり、退院調

整が難しかったりすることも珍しくありません。 
さて、天理看護学院が閉校し、天理医療大学に変わり、既に 2 期生が卒業して共に憩の家を支

える人材となりました。今後それぞれの卒業生が同窓会をどのように運営していくのかを新たに

考えていかなければならないと思っています。協力し合い、４年後の同窓会総会に向けてつとめ

させていただこうと思います。皆様にも救護ひのきしんなどでご協力いただくことがあるかと思

いますが、よろしくお願い致します。 
 なお、天理看護学院の閉校記念誌（１冊 1,000 円）の在庫がまだありますので、ご購入希望の

方がございましたら、ご連絡ください。 
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【書記：１科 14 期生 桐田 みさえ】 

このたび、書記をつとめさせて頂くことになりました。よろしくお願いします。 
さて、桜の花が満開に咲く20年前の４月、私たち１科14期生は天理看護学院に入学しました。
地方から出てきた緊張気味の私に比べて、教室の中央では輪になり楽しげに関西弁で盛り上がる

同期の姿がありました。あの頃は関西弁が妙に大人に感じて、ついていけるか不安に感じたこと

を覚えています。そんな私が憩の家に就職して、今年で 17 年目を迎える年になりました。関西

の患者さんとの出会いの中で、“のり突っ込み”や“おやじギャグ”・・・関西弁を学びました。

自分ではすっかり関西弁で話せていると思っていましたが、未だに患者さんから、「あなたはど

この出身ですか？」と質問されます。天理での生活がこれまでの人生の半分を超えたにも関わら

ず、幼少期の習慣は消えないものだと実感しています。 
現在、天理よろづ相談所病院本院の入院棟は、東西病棟と南病棟に別れました。新しい建物の

東西病棟は人通りも多いのですが、南病棟は人通りが少なく寂しいくらいです。施設が別れても

スタッフは電子カルテでの情報交換や各部門との連絡を密にして、連携しながらチーム医療を行

っています。 
現在私は、４月から東９病棟に異動になりました。南病棟に比べて、急性期の患者さんが多く

入退院も多いですが、看護はどこにいっても変わりません。これからも笑顔で、その時一瞬一瞬

を大切に頑張っていこうと思います。 
 

 

 

 

【書記：１科 16 期生 内之宮 継子】 

このたび、同窓会書記に就任いたしました。私のような若輩者にこのような大役が務まると思

えず、一度はお断りしました。ですが鶴巻同窓会長をはじめ、執行部のみなさまと共に活動でき

ることは、きっとたくさんの勉強になるまたとない機会と思い直しました。これからの糧とでき

るよう、一生懸命務めさせていただきたいと考えております。よろしくお願いいたします。 
 さて、最近の私ですが、憩の家に就職してはや 15 年目に突入しました。現在は白川分院で勤

務しています。日々の業務に加え、天理医療大学の学生の実習指導もさせていただいています。

学生に看護を伝えるのはとても難しいと感じますが、私自身も勉強し直すよい機会になりますし、

学生が「できた！」と嬉しい気持ちになっているのを見るのはとても気持ちの良いものです。そ

れから、『憩エキスパートナースコース（ＩＥＮ）「がん看護」』を受講させていただいています。

これまで苦手としていて、実践したことがないと自覚している領域について学習するのは、落ち

込むこともありますが、講師の皆様や共に学ぶみんなに支えていただき、なんとかくらいついて

いるつもりです。コースプログラムはあと１年、しっかりと「がん看護」を学び、実践できるよ

うに頑張ります。他には、「認知症ケア専門士」の試験に合格しました！資格を取得して満足せ

ず、日々の看護に活かしたいと意気込んでいます。仕事のことばかりですが、その他はビールを

飲むのが楽しみです。最近はそろそろ旅行に行きたいなぁと思っています。近況でした。 
 最後になりましたが、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。乾杯！ 
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同窓会各係より 

【総会係：２科 15 期生 足立 貴代美】 

平成 28年 10月、天理看護学院同窓会総会が開催され、参加しました。久しぶりに同期生、先

輩、後輩に会う、3年に１度の貴重な時間です。私たちの学年は、皆が寮生活でしたから、久し

ぶりに会っても不思議と話が弾みます。最近では職場のことよりも自分の健康や親の介護、可愛

い孫の話題が多い気がします。話題が自分のことからだんだん変わるのは、年齢を重ねている証

拠ですね。同窓会の幹事をさせていただき、天理に住んでいることもあり、同窓会に参加する機

会は多いですが、1人でも多くの同窓生の元気な顔を見られればと思います。機会があればぜひ

ご参加ください。 
さて、平成 28年１月、「教祖様 130年祭」がおぢばで賑やかに行われました。期間中ＯＢ看護

師約 60 名が救護ひのきしんに駆けつけてくださいました。帰参中に時間を作り参加してくださ

るのは、「皆さんに喜んでいただきたい」という看護用木の思いです。私達２科 15 期生の有志も

救護ひのきしんに参加させていただきました。当日は、神殿の前が身動きとれないほどいっぱい

の信者さんで、遠方や海外から帰参されている方も多くおられました。天理に住む私は、いつで

も神殿に行くことができ、このことがどれだけありがたいことかと感じました。おかげさまで、

救護ひのきしんは大きな身上者もなく終えることができ、感謝の想いでいっぱいです。 
また、救護ひのきしんでは、お会いした先輩方の近況を聞くのも楽しみです。同窓会総会では、

先輩方の「救護ひのきしん」への思いと共に、その歴史についてのお話もありました。今後、看

護用木の思いは「天理看護学院」から「天理医療大学 看護学科」の明るく元気な学生さん達に

引き継がれていくことと思います。同窓生の皆様、どうぞご支援ください。 
最後に、皆様もご都合がつけば、同窓会や救護ひのきしんにご参加ください。お話しできれば

うれしいです。 
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【レター係：２科 11 期生 鎌塚 尚子】 

 レター係をするようになってどのくらいたつのだろうと振り返ると、平成 28年に発行したの

が 8号なので、早くも 8年が経過していました。 
 初めは試行錯誤で失敗もありました。原稿をいただいて校正して印刷したはずなのに名前の字

が違う！ 電話番号が違う！なんてことがありまして、印刷し直しになったり・・大変でした。

はじめは若い人たちがイラストを入れてうまく作成してくれましたが、時とともに幹事も入れ替

わり、いつの間にか自分がする羽目になりました。絵柄をダウンロードしたり張り付けたりなど

全く分からず息子に教えてもらいながらやったことも・・・。 
 レター発送作業は夕方同窓生が集まって手作業で行いました。ちょっとした内職のような感じ

で、糊で手を黒くしながら、若干体力も消耗しながら？行いました。同級生や懐かしい先輩・後

輩と昔話に花を咲かせながらする作業は楽しい時間でもありました。 
 昔のレターをめくると、同窓会の歴史を垣間見ることができます。同窓生が憩の家で初めての

看護部長職に就き昨年は副院長も誕生しました。天理看護学院が閉校し天理医療大学が開校し、

その卒業生が憩の家に就職し、平成 29年 4月には 2 期生が就職しています。それらに関わる当

時の方々の思いがレターから伝わってきます。記録に残っていることは大事なことなんだなと改

めて思いました。 
また新しい入院棟も建設され、アルバイトや時短勤務を取り入れ、院内託児所と学童保育も開

設されたことで、いろんな働き方ができるようになりました。退職した同窓生が再就職して再び

憩の家を支えてくれています。その方々の声もレターに残っています。これら多くの方々の思い

に触れることができるのも、レター係ならではですね。これも皆様のご協力があってのことです。

ありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。 
 
 
 
 
【住所録係：２科 22 期生 岸 秀子】 

住所録係は、同窓生約 2500名の皆様の住所を、病院内の天理看護学院同窓会専用のパソコン

で管理しています。パソコンの管理も限られた人員のみで行い、個人情報の保護に努めています。 
同窓生の皆様の住所登録は、基本的にご本人または、同期の皆様の情報によって成り立っていま

す。住所変更等をされた場合は、各期の同窓会役員、または同窓会事務所にご連絡ください。住

所が不正確ですと、「宛先不明」で書簡が戻り、今回の情報もお伝えできません。同窓生で連絡

を取り合っていただき、変更がある方の新たな情報をいただけるとありがたいです。 
また、諸事情により、連絡をしないでほしいという方もいらっしゃいます。それについては配

慮しておりますが、誤って配送してしまい、苦情の連絡をいただくことも・・・。この場をお借

りして、お詫び申し上げます。 
同窓会の連絡を通じて同窓生の絆を深めることができる、住所録係はそのための大切な役割で

す。そのような役割をさせていただくことに感謝し、今後も継続していくことを願っております。

今後とも同窓会の活動にご協力をいただきますよう、よろしくお願いします。 
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【救護係：２科 10 期生 岡田 三枝】 

今年度４月より健管理室で働いております。定年を迎え現場からは離れましたが、憩の家で微

力ながらお役にたてる場を頂きましたので、よろしくお願い致します。 
現在、ご本部からの救護派遣依頼に対して、憩の家看護師職員と同窓会の方々のお力添えで救

護活動の運営が軌道に乗っております。 
今年度７月からの年間救護日程表をご参照頂き、一人でも多くの方が、看護ようぼくとしてお

育て頂いたおぢばでの救護ひのきしん活動へのご参加をお待ちいたしております。また、ぜひ若

い世代の同窓生の方のご参加もお願いいたします。 
 

 

 
 
 
 
 
【２科 19 期生 鈴木 あきよ】 

同窓会の皆さま、日頃は天理教本部関係の救護ひのきしんなどへのご参加、ご協力をいただき、

ありがとうございます。 
公私ともにご多忙の中、時間を作って頂き深く感謝申し上げます。 
こどもおぢばがえりの救護ひのきしんは、平成 28年に医療大学卒業生１期生が６名 OBとし
て参加されました。このように、天理看護学院、天理准看護師養成所 OBの方々が中心となって
はじめられた救護ひのきしん活動は、若い世代にも引き継がれています。今後もこの救護ひのき

しんに、一人でも多くの方がご参加頂けますようお願いいたします。 
私は健康管理室でつとめさせていただいた期間は３年半でしたが、在職中はご迷惑をおかけす

るのみで、力になれなかったことをお詫びいたします。後任に岡田三枝さんが憩の家健康管理室

で救護を担当されますので、皆様のお力添えを何卒よろしくお願い致します。      
H29年 3月 31日 

 
  

～救護ひのきしん申込み方法～ 

 

こどもおぢばがえりの救護時間は、昼の部と夜の部があります。 
日中の時間調整や午前、午後のみの参加も承ります。 
昼の部） 9：00～16：00まで（昼食あり） 
夜の部） 18：00～22：00まで（夕食あり） 

 
連絡先 T E L： 0743－63－5611 内線 8647 健康管理室 （岡田 三枝） 

メールアドレス： kenkoukanri＠tenriyorozu.jp 憩の家健康管理室 
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月"日 曜日 場""所 時""間 行事名 集合時間

.月/0日 水 消防掛 5677〜90:77 月次祭 .6=7

.月=7日 日 天理高校総合体育館 5677〜90:77 第=9回HIJK武道大会柔道 56/7救本

.月=9日 月 天理高校総合体育館 5677〜90:77 第=9回HIJK武道大会空手 56/7救本

5月9日 火 天理高校総合体育館 5677〜90:77 第=9回HIJK武道大会剣道 56/7救本

5月/0日 土 消防掛 5:77X9Y:77 月次祭" .6=7

Z月[""\日 未定 親里abcd場 e:77X90:77 天理abcdfdghi 56Yj

e月/0日 火 消防掛 5:77X9Y:77 月次祭" .6=7

97月/j日 水 消防掛 5:77X90:77 大祭前日 .6=7

97月/j日 水 別席場 5:77X9j:=7 大祭前日 .6=7

97月/0日 木 別席場 9/:77X9j:=7 秋季大祭" 996=7

97月/0日 木 消防掛 5:77X90:77 秋季大祭" .6=7

97月/0日 木 西支所 5:77X90:77 秋季大祭" .6=7

97月/0日 木 西泉水tdi西側v茶所 9.:77X/9:77 青年会前夜祭 906=7

97月/.日 金 消防掛 5:77X9Y:77 青年会総会 .6=7

97月/.日 金 西支所 5:=7X9Y:77 青年会総会 5677

97月/5日 土 親里球場 5:77X9.:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月/5日 土 白川ba�� 5:77X9.:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月/5日 土 天理大学野球場 5:77X9.:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月/e日 日 親里球場 5:77X9.:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月/e日 日 白川ba�� 5:77X9.:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月/e日 日 天理大学野球場 5:77X9.:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月=7日 月 親里球場JH 5:77X90:77 第YY回全教野球大会 .6/7

97月=9日 火 親里球場JH 5:77X90:77 全教野球大会"予備日 .6/7

99月/0日 日 消防掛 5:77X9Y:77 月次祭" .6=7

9/月=日 日 杣之内第一体育館 5:77X9.:77 第/j回天理����di大会 .6j7

9/月/0日 火 消防掛 5:77X9Y:77 月次祭 .6=7

9月Y日 木 西v守�所 5:=7X9/:77 鏡開� .6j7

9月j日 金 消防掛 5:77X9j:77 v節会 .6=7

9月j日 金 東右9棟9階�di南側 5:77X9j:77 v節会 .6=7

9月0日 土 消防掛 5:77X9j:77 v節会 .6=7

9月0日 土 東右9棟9階�di南側 5:77X9j:77 v節会 .6=7

9月.日 日 消防掛 5:77X9j:77 v節会 .6=7

9月.日 日 東右9棟9階�di南側 5:77X9j:77 v節会 .6=7

9月/j日 木 消防掛 5:77X90:77 大祭前日 .6=7

9月/j日 木 別席場 5:77X9j:=7 大祭前日" .6=7

9月/0日 金 別席場 5:77X99:=7 春季大祭" .6=7

9月/0日 金 消防掛 5:77X90:77 春季大祭" .6=7

9月/0日 金 西支所 5:77X90:77 春季大祭" .6=7

/月/0日 月 消防掛 5:77X9Y:77 月次祭 .6=7

=月/0日 月 消防掛 5:77X9Y:77 月次祭 .6=7

=月/.日 火 v茶所[前夜祭\ 90:=7X/9:=7 春J学生v����� 9j6Yj

=月/5日 水 東回廊下第一道場 5:77X97:=7 春J学生v����� 569j

榭氂氨汗毫氙氷毮毦池殺浪殺浦乑浠浥䇳浄儂浅淞浧乑槊䇳浄挺浅

垨㥯浟浧浞〶殺浄〵 ㌊浠浩〶こ浅㡜悆⊑ 垈Ҷ 氺氵毯氉汲Ѥ ☻ 殺浄涇浠浩〶浦乑淞浅
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同窓会通信発行から Facebook へ移行のお知らせ 

この度、今後の同窓会の情報発信を Facebook に移行したいと考えており、皆様にお

知らせいたします。 

近頃では各方面の情報発信がスピーディーにされ、活用がすすんでいます。同窓会で

も数年前より Facebook を運用してまいりました。 

今回以下の内容を鑑み、同窓会通信発行について検討すべきと考えてまいりました。 

 

①閉校に伴い新規の同窓生がなくなり、同窓会費の新たな収入がない。 

②同窓会通信発送にはかなりの費用が必要になる。 

③発行にあたり発送作業のための時間と労力が必要になる。 

④毎回「宛先不明」により戻ってくる書簡が多い。 

 

これらのことから、今後は Facebook での情報発信に移行させていただきます。同窓会

通信を楽しみにされていた方々には誠に申し訳ございませんが、何卒ご了承いただきた

く、お願いいたします。 

 

Facebook 活⽤について以下に説明いたします。どうぞご活⽤ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①インターネットで「天理看護学院 Facebook」で「検索」を行う 

②記事に対して「いいね！」「コメントする」「シェア」は同窓生が 

自由に行う。その際実名が表示される。 

③同窓生は近況報告など自由に「ページの投稿」を行うことができる。 


